

Crítica por reconstrucción tras incendio Ripamonti: “Me da mucha lástima decirlo, porque mi gobierno es el que ha fallado”

En foro de los candidatos a alcaldía de Viña del Mar, respondió así a su contendor Iván Poduje.

MAURICIO SILVA

La candidata oficialista a la reelección como alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti (Frente Amplio), ha enfrentado sistemáticas críticas a su labor durante y luego de la emergencia generada por el incendio del 2 y 3 de febrero.

En su defensa, la jefa comunal sostuvo ayer que los municipios carecen de facultades, atribuciones y recursos para determinar las labores tras las catástrofes, y adjudicó el rezago al desempeño del Ejecutivo.

“(Las municipalidades) no lo han hecho nunca en la historia de Chile y no lo van a hacer ahora (...). Lo que hacemos es proponer, conducir a las personas que necesitan asistencia técnica para poder enfrentarse a una situación de acceso al subsidio que ha sido muy injusta y lamentable. Y me da mucha lástima decirlo, porque es mi gobierno el que ha fallado”, afirmó Ripamonti en un foro de los postulantes al sillón edilicio organizado por El Mercurio de Valparaíso y la Cámara Chilena de la Construcción.

Durante el encuentro, el emplazamiento a la alcaldesa fue realizado por Iván Poduje (independiente apoyado por Chile Vamos, Amarillos y Partido Social Cristiano). En la cita también participó Manuel Díaz, representante independiente de la Izquierda Ecológica y Popular.

“Tenemos el tercer incendio más destructivo de la historia urbana y hay 5.200 familias a las que se han entregado solo 246 subsidios. Abandonadas por el municipio, el Gobierno y la Delegación Presidencial”, comentó el urbanista.

Así, el candidato propuso consolidar una entidad patrocinante que agilice es-



ATON

La abogada Macarena Ripamonti.

tos trámites a los vecinos, licitando la asesoría técnica a universidades y oficinas de arquitectos. Ripamonti retrucó que su gestión creó tal entidad, y que pese a que su plan “no fue recogido”, destacó que junto a Elemental logró el permiso para construir un edificio para cuatro familias damnificadas de El Olivar.

CAE impago y garantía estatal

En el debate, Poduje aludió también, aunque calificándolo como un tema personal de Ripamonti, a la acción judicial iniciada en julio de 2023 en su contra por Banco Itaú y la Tesorería General de la República para cobrar pagarés vencidos de su Crédito con Aval del Estado (CAE). La deuda de Ripamonti suma \$14,7 millones. Ella no explicó las razones del atraso, que hizo que se ejecutara la garantía estatal, pero dijo que pagó hasta diciembre próximo por adelantado.